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    AG Medienbearbeitung
UAG  Erwerbung

Protokoll der Sitzung vom 2. November 1995

Ort: Sitzungszimmer der Stadt- und Universitätsbibliothek Frankfurt

Anwesende:  Frau Albrecht, Frau Wiesner (StuB Frankfurt), Frau Schmidt, Herr Dr. Otzen
(UB Marburg), Frau Baum, Frau Bergner (GHB Kassel)

Zeit: 10.00 - 16.30 Uhr

Tagungsordnungspunkt 1: Urica-Präsentation in zwei Gruppen

Die Vorführung des URICA- Erwerbungssystems für die Mitglieder der AG 7 Erwerbung  in
Frankfurt erfolgt in zwei Gruppen. Vorgestellt werden die drei Hauptkomponenten von Urica
: Recherche, Katalogisierung und Erwerbung.  Einbezogen in die Bearbeitung mit URICA
sind Titel des deutschen Sprachraumes ab 1994 mit einigen Sonderbedingungen für  Verlage
wie Lang, Springer usw. Nicht erfaßt werden laufende Serien und mehrbändige Werke.
Die StUB  Frankfurt ist an dem EDI-Projekt beteiligt. Für dieses Projekt existiert eine eigene
Testdatenbank. Die Buchhändler Casalini, Harrassowitz und  Blackwell sind zur Zeit
involviert.

Tagungsordnungspunkt 2:  Verabschiedung der Protokolle vom 30.8. und 14.10 und des Berichts von 
         der Vorführung in Leiden

Die Protokolle der 1. Sitzung vom 30. August und der Pica-Präsentation auf der Frankfurter
Buchmesse am 14.10. werden ohne Änderung genehmigt.
Der zusammenfassende Bericht von Frau Schmidt über die Vorführung in Leiden  wird von
den Mitgliedern der AG 7 ergänzt und inhaltlich diskutiert. Besonders hervorgehoben wird die
eindeutige Vergabe von ISBN innerhalb von Bestellungen, die Festsetzung eines
Sperrbetrages für Fortsetzungen innerhalb der Budgets, sowie die Einrichtung eines
Ausgabengrenzwertes.
In der neuen LBS-Version 3.3, die im Frühjahr 1996 von Pica herausgegeben wird, ist die
EDI-Komponente nicht enthalten.
Frau Wiesner weist darauf hin, daß es dringend notwendig sei, daß die Arbeitsgruppe über das
System-Handbuch ACQ verfügt, um eine Abgrenzung zwischen dem PICA-System und der
Göttinger Variante herauszuarbeiten.



Tagungsordnungspunkt 3:  Zusammenfassung der Anforderungen zum Bereich Bestellen/Mon

Grundlange für die Erarbeitung einer Anforderungsliste  im Bereich Bestellen/Mon ist die
Anleitung für die Erwerbung, 3. Aufl., überarb. Fassung, Stand Juli 1995 des BRZN in
Göttingen, die Vorführungen auf der Frankfurter Buchmesse sowie bei PICA in Leiden und
eine Liste mit Fehlermeldungen bzw. Änderungswünschen an PICA der Göttinger UB.  Die
bereits herausgearbeiteten Defizite sollen strukturiert  und in einer eigenen Liste
zusammengefaßt werden.

Tagungsordnungspunkt 4: Weitere Vorgehensweise

Die vorhandenen Kritikpunkte sollen beschrieben werden, bereits existierende
Lösungsvorschläge werden zusätzlich in diese Liste mit aufgenommen. Es wird
vorgeschlagen, daß nicht zwischen Fehlersuche und eventueller Weiterentwicklung
unterschieden werden soll. Zur besseren Inhaltserschließung soll zusätzlich ein Register
angelegt werden. Für das nächste Treffen wird vereinbart anhand eines  von Frau Wiesner
entwickelten Formulars die bisher aufgetretenen Kritikpunkte, sowie die im Bereich
Bestellwesen anfallenden Wünsche in diese Liste aufzunehmen.

Tagungsordnungspunkt 5: Verschiedenes

Einige Mitglieder der Verbundratsstizung möchten die AG Medienbearbeitung / UAG
Erwerbung  mit Vertretern der fehlenden lokalen Bibliothekssysteme verstärken. Dazu
gehören die Bibliotheken in Mainz, Gießen/Fulda und Darmstadt. Aus Sicht der Mitglieder
der jetzigen AG wäre es begrüßenswert, wenn die Auswahl der Kollegen mit dem
Schwerpunkt Zeitsschriftenerwerbung erfolgen könnte, so daß Frau Baum (GHK Kassel), die
zur Zeit allein für diesen Bereich zuständig ist, die erforderlichen Gespächspartner erhält.

Frau Wiesner teilt Unterlagen  zu dem SICI-Standard ( Serial Item and Contribution
Identifier) aus. Namhafte Verlage (Springer, Routledge, Elsevier) haben diesen Strichcode
zum Einchecken von Zeitschriftenheften bereits eingesetzt. Pica bietet die Möglichkeit, diesen
Code im Bereich ACQ umzusetzen. Ein Meinungsbild  in den  Bibliotheken ist erwünscht.

Frau Wiesner informierte sich auf der Buchmesse über das Siemens Nixdorf-
Erwerbungssystem für Bibliotheken (Siera). Dieses Erwerbungssystem wird zur Zeit in der
UuStB Köln eingesetzt. Eine Übersicht der Funktionen zu Sierra wird an die AG-Mitglieder
verteilt. Ein komplettes Handbuch des EDV-Systems wird von Frau Wiesner angefordert und
soll zusätzlich als Arbeitsgrundlage dienen. Nach Fertigstellung der Anforderungsliste an Pica
ist ein weiterer Besuch in Köln geplant.

Termine der nächsten Sitzungen:  30. November 1995
       19. Dezember 1995  jeweils 10.15

Protokoll: Bergner
Datum: 9. Nov. 1995


